



発行所 公民館 印刷所 北洋印刷株式会社 (西蒲、巻町、電話204番)

みたままの記

公民館

折りた、みもの講座

巻中 新聞部

六月三日、晩の七時半ごろ公民館で、おりた、みもの講習会があるとのことで、いつてみる。

「ようこそ、会場は二階」と書かれた公民館の玄関に十数足の婦人の下駄がきちんと並んでいる。

「ようこそ、会場は二階」と書かれた公民館の玄関に十数足の婦人の下駄がきちんと並んでいる。

六月三日、晩の七時半ごろ公民館で、おりた、みもの講習会があるとのことで、いつてみる。

「ようこそ、会場は二階」と書かれた公民館の玄関に十数足の婦人の下駄がきちんと並んでいる。



公民館主催の折りた、みもの講座は、去月末から五日まで開かれ、その実態を調査いたしました。結果次の如くであつた。

- 公民館主催の折りた、みもの講座は、去月末から五日まで開かれ、その実態を調査いたしました。結果次の如くであつた。

町会議決より
一、消防自動車増置決定
二、消防強化について
三、町出身者及町内関係者の御協力を懇請中の処
四、今回大見透しを得たので自動車ポンプ一台(新合、価格百六十万円)を購入することに

過日のある座談会で「日本国民の貧乏の原因は何か」という問題が取りあげられたが、結論的に言えば物の生産に對してこれを食う人間の頭数が多過ぎるからだといふ事になる。

を傾けている。次に習いにきておられる皆さんに感想をきいてみる。「私達が今習っているのは、このたみものは、私達の日常生活に欠、この出来ないものばかりで、人様に何かやるべき、正しい折りかたで、しかも美しいものを安心してあげてくれますので、ひまの時間などよく練習をしておきたいと思ひます」と語つて下さつた九時近く公民館を辞して歸つた。

公民館主催の折りた、みもの講座は、去月末から五日まで開かれ、その実態を調査いたしました。結果次の如くであつた。

町会議決より
一、消防自動車増置決定
二、消防強化について
三、町出身者及町内関係者の御協力を懇請中の処
四、今回大見透しを得たので自動車ポンプ一台(新合、価格百六十万円)を購入することに

過日のある座談会で「日本国民の貧乏の原因は何か」という問題が取りあげられたが、結論的に言えば物の生産に對してこれを食う人間の頭数が多過ぎるからだといふ事になる。

過日のある座談会で「日本国民の貧乏の原因は何か」という問題が取りあげられたが、結論的に言えば物の生産に對してこれを食う人間の頭数が多過ぎるからだといふ事になる。

郷土の生

英一 久保田

中学を卒業し、郷里を出て以来、二十九年、爾來風来坊よろしく各地を轉々として、その意味では「出郷見郷」に執筆する資格だけはあろうかと思える。

詩人石川啄木は「古里の山に向ひて言ふことなし、古里の山はありがたきかな」と申しているが、生れ故郷のよさに心ひかれることは、理くつではとても割り切れるものではない。ノスタルジヤ、これは人間の本性かも知れない。朝に夕べに仰いだ剛彦の靈峯、西川の流ればもとより、今から思えばつららぬ子供時代の食物の末に至るまで、時に思郷の念已み難いものがある。淡い感傷をあつさり片づけてしまえばそれまでのことであるが、矢張り弱い人間の故郷でも言ふものか。古里の訛が取り持つ縁で同郷人と相識る機会も乏くないがとにかく嬉しいことである。

未だ両親も健在なので年に一度は必ず歸郷することにしているが、その途次越後平野を窓外に眺めると何となし

浮々とした心境は、私のみぞ知る心のオアシスでもあろうか。他郷に漂浪して感心する古里のよさの第一は郷土の人々のなりふり構わず実によく、社会的諸条件の爲もあろうし、永年の慣習にもよるかとも思うが、「質実」「粘り強さ」いづれも越後人共通の誇るべき偉大な特異性とも言える。特に婦人のよく働くことなど他の土地では到底想像もできない驚くべき事実である。

の旺盛な勤勞意慾は極めて高く評価せねばならぬ。次にこの機会に、さか老婆心まで申上げたことは言葉遣いをも少し何とか改められないものかと思ふことである。成程適度の言葉は却つて郷土色豊かに、親し味をさえずるが、現在の言葉遣いは一般的にどうひいき目にみても感服出来な

い点が、言葉は別に経済的負担を伴うわけのものでもなく、又社畜的地位の上下によつて余り差等のあるべきものでもないから、他の土地に比べて余りぞんざいな言葉遣いだ

生活、習慣、行事の成立等が蓄いてあり、こんな習慣の所もあるかと思わされる。又越後の町や農山村で現在実際に習慣行事となつていものも多く、興味深いもので民俗学の入門書とも言うべきか?

アンネの日記……光ほのかに 彼女が希つたのは平和に生き、人間として幸福に暮らしたいという事であつたがこの希望を、むざむざ蹂躪したのは、戦争という名の

暴力であつた、(十三才)の少女アンネがいかに鋭く大人の世界をみつめ思春期の歡びや悩みを、実に生き生きと書きそして苦しい生活の中にも明るく生きようとしてゐる事に感心する。

基地の子 基地の子供達は、日夜、風紀、騒音、危険にさらされてゐる。なにも罪のない子供達の切実なる声を現はした作文集を全部の人達に見てもらいたいものである。

最後にできるならば町費による育英制度の創設によつて将来人材の養成を是非実現していただきたい。本県には県の育英会の外にそつした制度を実現してゐる町村が少くない。

巻海紅句金

於仁箇村万福寺 須貝 秀

山鳩のこゑとんできこいて雪折竹は依然なだれて 丸山紅林子
人なにかつかまむ心竹の葉の散る風にある 村井 孝平
雑音の中の日暮し鱸は好ましきさかな 石山与志夫
わが釣る魚生きてあり五月の海風き 竹部 木魚
この部屋山に抱擁一草一木処女にも似て 木子 曙山
声をかけたたく百合の芽二三本私に父性愛 細山 金剛
春夜満ちたりており子の寝顔にすこし泥がついてる

浮子すんずん流る想ひかつこころは遠くにも啼えて 山が濡るるか本堂太き柱をめぐる妄念 木子 曙山
山が濡るるか本堂太き柱をめぐる妄念 木子 曙山
父の忌近づくある日は山鳩の声一つ 土田 耕人
尋ねあぐんで春の陽の落ちる山門の大樹 金子 曙山
山鳩が啼く山てら屋根の傾斜のおちつき 細山 金剛
小鳥かすかに鳴くを崖のつちがしげる 如來に抱かれまます山の寺の蝕める壘の上に 細山 金剛
また一と雨来る齒染のしげり葉雪の下の憂に

園に面してゐるので到る処風光明媚、日本海岸とは景趣も稍異つてゐる。高松市内には日本一の栗林公園、近くにお馴染みの金比羅さん、或は屋島の景勝地、オリーブ蔭る常春の島「小三島」など、いづれも観光地としては著名である。これに春は櫻鯛、秋は松茸など季節のものに事欠くこともない。要は「住めば都」、「渡る世間に鬼はない」というか、当地方には新潟県人も相当数在住している

情緒豊かな南國の風光を御觀賞の爲御來遊の折には是非御連絡下さい。

(住所) 高松市宮脇町 電話五二二二

労作うた 田の草取り おいた田の草 とら

五月終いたら、にげましようで 秋がきたかとモミジに

鬼はない」といふか、 しか(鹿)と相談する

がよい おまい松の木 ワシヤ

くるみの木 おして目出たいウルシの木

くよくするなよ ウキヨは車 ぼたんもこもきて春を待つ

加藤忠平氏(六七) 八区 四月三日
本間高治氏(六八) 六区 四月十一日
鈴木タミ氏(四〇) 七区 四月十七日
伊藤源二郎氏(六一) 八区 四月十八日
若杉杉松氏(七三) 一区 四月十九日
久保田勝衛氏(四一) 七区 五月十一日
長谷川喜津一氏(〇) 四区 五月十三日
田辺義久氏(三三) 六區 五月十五日
羽生タフ氏(七八) 十二区 五月十八日
酒井仁司氏(三五) 一区 五月二十日
関田タカ氏(七四) 五区 五月二十六日



讀書室

鸚尾 莒市

民俗学研究所同人著 民俗学の話 三部に分れて数篇になつてゐる

「所変れば品変る」と言ひ、諺があるが、各地町、農山村の昔からの

の旺盛な勤勞意慾は極めて高く評価せねばならぬ。次にこの機会に、さか老婆心まで申上げたことは言葉遣いをも少し何とか改められないものかと思ふことである。成程適度の言葉は却つて郷土色豊かに、親し味をさえずるが、現在の言葉遣いは一般的にどうひいき目にみても感服出来な

い点が、言葉は別に経済的負担を伴うわけのものでもなく、又社畜的地位の上下によつて余り差等のあるべきものでもないから、他の土地に比べて余りぞんざいな言葉遣いだ

生活、習慣、行事の成立等が蓄いてあり、こんな習慣の所もあるかと思わされる。又越後の町や農山村で現在実際に習慣行事となつていものも多く、興味深いもので民俗学の入門書とも言うべきか?

アンネの日記……光ほのかに 彼女が希つたのは平和に生き、人間として幸福に暮らしたいという事であつたがこの希望を、むざむざ蹂躪したのは、戦争という名の

暴力であつた、(十三才)の少女アンネがいかに鋭く大人の世界をみつめ思春期の歡びや悩みを、実に生き生きと書きそして苦しい生活の中にも明るく生きようとしてゐる事に感心する。

基地の子 基地の子供達は、日夜、風紀、騒音、危険にさらされてゐる。なにも罪のない子供達の切実なる声を現はした作文集を全部の人達に見てもらいたいものである。

最後にできるならば町費による育英制度の創設によつて将来人材の養成を是非実現していただきたい。本県には県の育英会の外にそつした制度を実現してゐる町村が少くない。